
令和６年度９月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

令和６年 9 月 25 日（水） 

開会 午後１時 10 分 

閉会 午後４時 00 分 

 

【会場】 

辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

10 名 

（辰野町教育委員会） 

教育長       宮澤 和德 

教育長代理     飯澤 隆 

教育委員      垣内 由佳 

教育委員      関  政彦 

教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

学びの支援課長    福島 永 

学校支援課長     小澤 靖一 

学校支援課長補佐   宮原 隆史 

学校支援担当     岡田 誠 

 

 

【傍聴者】 

０名 

 

 

 

 

 

 



【次第】 

１ 議事 

（１）【非公開】就学の判断について 

（２）【非公開】通級指導教室への通級判断について 

 

２ 協議 

（１）【非公開】学校の様子・運営上の諸課題 

（２）県市町村教育委員会研修総会及び北部３町村教育委員会研修について 

（３）町教育委員会研修視察について 

（４）全国学力学習状況調査結果より 

（５）小中学校あり方検討委員会 今後の推進について【第４回：10/4（金）】 

（６）統合準備委員会各部会進捗状況の報告 

（７）川島小学校閉校記念式典【10/19（土）】 

（８）その他 

 

３ 報告事項 

（１）９月定例町議会一般質問より 

（２）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会宣言 

 

２ 会期の決定 

・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

こんにちは。「暑さ寒さも彼岸まで」と言いますが、正にその通りだなと実感させ

られました。災害級の猛暑も彼岸を過ぎ、一転気温も落ち着き、朝晩はすっかり涼し

くなってしまいました。 

さて、今日は、１時 15 分にお集まり頂き、元教育長の一ノ瀬健二先生への高齢者

叙勲の伝達式を行う予定でしたが、一ノ瀬先生、昨日体調を崩されて入院されてしま

いました。どうも２週間程前から何となく胸辺りがおかしかったようですが、大した

事が無ければと思います。また一ノ瀬先生には、川島小学校閉校記念事業実行委員長

をお願いしてあり、閉校記念式典も 10 月 19 日と近づいてきており、心配していま

す。一ノ瀬先生に代わる実行委員長は、ちょっと見つかりません。早い回復を祈念し

たいと思います。 

災害級の猛暑、豪雨等が続いた今夏でした。中でも、１月１日の能登半島地震によ

り被災された石川県輪島や珠洲市等が、今回の豪雨により再び災害を被ってしまいま

した。仮設住宅の浸水や安否不明の中学生の報道を見るにつけ、「何でこのような事

が…」と思ったのは私だけではないと思います。 

町の防災訓練も台風で中止になりましたが、様々な災害が頻繁に発生する日本にな

ってしまいました。この先が心配になります。この辰野町でもクマ出没も頻繁にみら

れる様になってしまいました。 

さて、昨日から辰野中学校ではスーパークールビズから通常に戻り、白いワイシャ

ツでの登校になりましたが、久しぶりに見る制服姿の中学生に新鮮さを感じると同時

に季節の移りも実感しました。いよいよ週末は欅樹黌祭、１年間で最も辰中が輝く欅

樹黌祭ですし、今年度の学習の成果等の発表の場でもあります。今年はどんな欅樹黌

祭でしょうか。 

今日の定例教育委員会では議事として２点、就学の判断、通級指導教室への通級判

断について、協議として学校の様子や運営上の諸課題等です。それではよろしくお願

いします。 

 



５ 議事 

（１）【非公開】就学の判断について 

・学校支援担当岡田より説明。承認。 

 

（２）【非公開】通級指導教室への通級判断ついて 

・学校支援担当岡田より説明。承認。 

 

６ 協議 

（１）【非公開】夏休みの反省及び学校の様子及び運営上の諸課題 

・宮澤教育長より説明。 

資料として『学校の様子及び運営上の諸課題』を提示。 

 

（２）県市町村教育委員会研修総会及び北部３町村教育委員会研修について 

・宮澤教育長より説明。日程の確認。 

 

（３）町教育委員会研修視察について 

・宮澤教育長より説明。現在、検討中。 

 

（４）全国学力学習状況調査結果より 

・宮澤教育長より説明。 

資料として『令和６年度 学習状況調査からみえる児童生徒の生活・学習状況』、

『調査結果概況』、『「児童生徒の学習状況・生活実態」からみえる辰野町の児童

生徒』を提示。 

 

（５）小中学校あり方検討委員会 今後の推進について 

・宮澤教育長より説明。 

資料として『第４回あり方検討委員会資料』を提示。 

・第４回ではこれまでのあり方検討委員会の論点整理の結果、『これからの時代に

ふさわしい辰野町の学校のあり方』を討議していく。 

 

＜Ａ委員＞ 

前回のあり方検討委員会のグループ討議に参加させて頂いた際にも、話をさせて

頂いたのですが、10 名という基準が前回のあり方検討委員会で示されましたが、

前回のあり方検討委員会の指標に縛られずに新しいあり方を検討していくという

共通認識を全員が持たないと、蒸し返してしまうと思いますので、明確にする事。

あとは、スピード感を持ってやらないといけないと遅れていってしまうと思います。 



＜小澤課長＞ 

予定では、来年の９月にあり方検討委員会の原案を纏める事になっていて、提言

は２月に提出しますが、原案は９月までで、そこである程度、決まりになります。

年度の初め頃に視察をいれるとすると、視察先でどのようにするかが見えてくると

思いますので、方向性は分かってくると思います。９月という期限は守っていきた

いと思います。 

 

（６）統合準備委員会各部会進捗状況の報告 

・宮原学校支援課長補佐より説明。 

・７月に全体での統合準備委員会を行い、「総務部会」「学校運営部会」「PTA部会」

に分かれて進めている。 

・総務部会はスクールバスや備品、施設整備の関係を進めている。先生の判断で廃

棄して良いものは廃棄を進めている。保存の必要な書類は基本的に西小に移動予

定。郷土品等はすぐには持っていけないので、暫くは川島小学校に置いておかざ

るを得ないと判断している。３月以降の川島小学校の使い方については、まだ具

体的に決まっていない状態で、川島地区でどのような使い方をしていきたいか検

討して頂く段階で、その間は、教育委員会で校舎を使わせて頂く予定。教育設備

として整備した Wi-Fiや図書館の本、給食設備については学びの場での使用を前

提としているので、そのまま管理していく。学校の機能が無くなると、教育委員

会の持ち物ではなくなり、町の所管になるが、それらの管理がある為、当面は教

育委員会が管理していく予定。 

・PTA部会は規定の見直しや組織編制の関係を進めている。 

・学校運営部会は児童の交流や、児童の心のケア対策を進めている。 

 

（７）川島小学校閉校記念式典【10/19（土）】 

・宮澤教育長より説明。 

 

７ 報告事項 

（１）９月定例町議会一般質問について 

・宮澤教育長より各議員の質問内容と質問に対する答弁内容を報告。 

資料として『９月定例町議会一般質問報告』を提示。 

 

（２）その他 

 

8 閉会 

 


